
Ь знак пишется: 

 

Условия 
написания 

Правило Примеры 

перед е,ё,ю,я,и 
 
перед о 

внутри слова, не после приставки; 
 
внутри слова, не после приставки,         в  некоторых 
иноязычных словах 

карьера, вьюга, воробьиный; 
 
бульон, компаньон, медальон, 
батальон 

после шипящих на 
конце слова 

в сущ. ж.р. в им.п. ед.ч.; 
 
в глаг. во всех формах; 
 
в наречиях, исключения: уж, замуж, невтерпёж; 
 
в частицах 

вещь, дочь, ночь, рожь, тишь; 
 
беречь, беречься, режь, режьте; 
 
настежь, сплошь; 
 
лишь, бишь, вишь, ишь 

для обозначения 
мягкости 
согласных 

на конце слова, в том числе в повелительном 
наклонении глагола; 
 
в середине слова после мягкого л, стоящего перед 
любым согласным; 
 
после мягкого согласного, стоящего перед твёрдым 
согласным 

развесь, развесьте, вставь, 
вставьте; 
 
мальчик, больной; 
 
 
Кузьма, борьба 

 



 

 

 

 

 

Ь  знак не пишется: 

после шипящих на 
конце слова 

в сущ. м.р в им.п. ед.ч.; 
 
в сущ. ж.р. и ср.р. в род.п.мн.ч.; 
 
в кратких прилагательных 

гараж, камыш, нож; 
 
(много) дач, (с) крыш; 
 
горяч, свеж, хорош, пахуч, линюч 

внутри сочетаний Чк, чн, нч, чт, щн, нщ, рщ, рч Речка, женщина, ночка, 
фонарщик, каменщик. 

 



 
 
 
 
 

Правописание Ъ знака 

Ъ 

1) после приставки на согласную перед е,ё,ю,я: разъезд, объём, 
предъюбилейный, разъяснить; 
 

2) в сложных словах после числительных двух-, трёх-, четырёх- перед 
теми же гласными: двухъярусный, четырёхъядерный; 
 

3) в иноязычных словах после ад-, ин-, кон-, об-, суб-, транс-, диз-, 
интер-, контр- перед е,ё,ю,я: адъютант, объект, субъект, 
конъюнктура, инъекция. 


